

## Patricia Morgan

Es posible que el cultivo y la defensa de las virtudes intelectuales no sean sino un sueño más del hombre. En nombre de este sueño, modesta prenda en años tempestuosos, hablo aquí de una eminente colaboradora. Amar lo incierto e hipotético, como dicen que el amor mismo lo es en todas sus razones, constituye probanza de poetas y filósofos. El servicio inmenso prestado por Patricia Morgan a los trabajos de Sisifo de la gente literaria deberá inscribirse en el orden de esas conquistas casi invisibles de los pueblos, que no acrecen erarios ni arcas de fortuna, pero que nutren el espíritu.

¡Qué cosa más frágil que hablar del espíritu! Parece que sólo de su fama nos acordáramos cuando algo adentro se nos muere o cuando una catástrofe imprevista desde afuera nos golpea. ¿Por qué, con todo, a su leve y quebradizo madeco apelamos en los instantes de duelo? Por una causa simple: porque, a despecho de sus derrotas, el espíritu es la única novedad del hombre que sobrevive al hombre, es la única historia del hombre que extiende la majestad del hombre, es la única vocación del hombre que, aún en medio de la ignominia, salva la dignidad del hombre.

El gran proyecto de comunidad de los humanos, es decir, el ensayo de paliar sus divergencias de conceptos económicos, sociales, políticos y religiosos, en un vasto campo de intereses afines, no tiene abono más equitativo que el de la lealtad con el espíritu. Los poetas no cantan para su mayor gloria personal. El "Canto a mí mismo" de Whitman es una magna empresa intelectual consagrada a los hombres que hacen el pueblo: profetas, conductores, sabios, esto es, lenadores, labriegos, artesanos.

Si he de indicar aquí el atributo con que Patricia Morgan signó el curso de su admirable vida, no vacilare en destacar este rasgo: su lealtad para con las lareas del espíritu. Al cabo de una jornada que el tiempo se encargará de registrar como dramática vigilia, resplandece el recuerdo de quien, en mitad de la noche, encendió una antorcha para guiarnos, dándonos coque.

Ya lo vemos: ni la mejor peculiaridad de nuestro estilo nos rescata si el homensje del asombro no se acompaña de la voluntad de servicio público que encarna el poeta. La voz de Patricia Morgan no cesará nunca de alentarnos.

LUIS SANCHEZ LATORRE  
Presidente de la Soc. de  
Escritores de Chile

15071k  
214.031  
S. J. 8461-11-02 - obs. - concurran. C3

# Patricia Morgan [artículo] Luis Sanchez Latorre.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Sánchez Latorre, Luis, 1925-2007

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Patricia Morgan [artículo] Luis Sanchez Latorre.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile